

(第一類 第十三號)

第十二回國會衆議院郵政委員會議錄

三六四

昭和二十六年十一月二十八日(水曜日)
午後三時二十三分開議

○柴田義國殿 これより会議を開かね
す。

はもう少し前に出してくれれば一番よ
かつたのですが、何か差迫つてはぼつ

たが、それを確かめておきたいことと、この郵便貯金の利率引上げという

実によつても、責任政治がこの一つでさえも国民の信用を失つて、普通だつておらぬやうな事になつた。

理學飯塚 定輔君 理學風間 啓吉君
理學受田 新吉君

○受田委員 私は一般的な質問はすで
に二つ、以上ございましたので、この質問につ
きは、お尋ねいたしません。

の手に入つたのはきのうの午後二時です。そうしてそれを見て二時間も三時間も質問をやつて、おまかせは、事前に

政大臣の所管である。それを特別会計が大蔵省に握られておるからといふので、大蔵大臣が何をかもみなしやん

おられるのであります。とにかく政府が責任政治といふこの線をはつきりしない限り、政黨の窮屈の中からまん

出席國務大臣 柄澤文子君

私は昨日非常に怠を入れて、この周で、質疑をしたいと思います。

会に十分審議の余裕を与えるといふこと、國權の最高機關としての面目を整

たか。この点について佐藤さんは池田さんと終始御連絡をしておられると思

委員外の出席
（財政事務官）
（財金局長） 小野 吉郎君

ては、國民によく納得させて、しかる後に法の執行が行われるということが、政府としては親切な態度ではない

れるので重ねてお願ひ申し上げ、この実施期日について、すなわち周知期間を設けて、十二月一日というのを少し

郵政事務次官 大野勝三君
専門員 稲田穰君 専門員 山戸利生君

か。十二月一日の実施ということは、
実際問題としてこの三十日に公布、翌
日午前零時実施となり上になるのである。

でも延長するといふところへ、政府でも考え直す余裕がないかどうか、これまでお伺い申し上げてござります。

十一月二十八日

委員小西寅松君、長尾達生君、三木武夫君及び林百郎君辞任につき、その補欠として田中不破三君、高田藤市君、小松勇次君及び柄澤セヨ子君が議長の指名で委員に選任された。

本日の会議に付した事件
郵便振替金法の一部を改正する法律案(内閣提出第五四号)

法律案でありますから、できればもう少し余裕を持つて十二月五日くらいにでもしてやるか、あるいは政府として

これは新聞であるから、ほんとうにそろ
言われたかどうか——吉田さんは新聞
を信じてはいかぬということを言わね

は非常に問題になると思うのです。つまり現在の政府が米の統制撤院を呼び、それが実現されなかつたといふその事

になるかということ、以上二点についてお尋ねしたいと思うのであります。

第一類第十三号 郵政委員會議錄第八号 昭和二十六年十一月二十八日

解を賜わつております皆様方でありますので、この点についておわびを申し上げますと同時に、どうか予定の期日に実施できますように、御審議を賜りますよう、重ねてお願ひをいたしたいと思うのであります。控除の問題等につきましては、今回のこの扱い方に私も必ずしも満足しておるわけはないのですが、今後においては十分御趣旨の線において善処して参る考え方であります。

第二の問題の郵便貯金法の取扱いの問題であります。この問題も今国会の当初におきまして、ぜひとも提案いたしたいというわけで、事務的にはいろいろ検討を進めまして、次官会議なり、閣議等は相当以前に決定いたしましたのであります。ところが今日なお提出いたしましたについての、所要の手続が完了いたしましたしておらないような次第でありますので、私どもこの扱い方にただいま非常に苦慮いたしておりますわけであります。いずれ所要の手續が完了いたしましたとして、国会に提案をいたしまして、皆様方の御審議をいただきたいと思っております。ことに貯金法の問題は、利子の引上げの問題でありますので、貯金利用者の頭から見ますれば、最も利益する点だろうと思います。この種の法案は一日も早く御審議を得まして、利用大衆の利便をはかるべきだ、かように考えるわけであります。しかしまだ所要の手續が完了いたしておりませんので、提案の時期等のものであります。そこで、さような問題が新聞記事に出まして、その責任

が、主務大臣である私をいたしましては、この種の問題についてまだ発表もいたしておりませんし、また国会の皆様方に対しましても、責任のあるお話をいたしておらないのです。この点を特にはつきり申し上げておきます。ただいまいろいろ新聞記事等を取上げられまして、政治家の責任追究、あるいはもつと慎重であるべきだというお話が出ておりますが、この問題については、主管大臣である私が今日まで沈黙を守つております状況から、ごらん願いまして、今のお説はいわゆる原則論、抽象論といたしましてはございませんものように思いますが、今回これから問題になろうとする郵便貯金法といたしましては、ちょっと筋道が違うのではないか、かように存する次第であります。

に大蔵大臣が発表したことについて、新聞における眞偽は別として、郵政大臣としては関知しないことだということになるのかどうか、この点についてはまだお答えがないのです。特に池田さんは、この前の米の統制撤廃のときもドッジさんと会つてすぐ、非常に明るい見通しだ。米の統制撤廃ができるのだと、國民に信念のほどを示しておつた。ところが数日を出でずして、やむなく実施期日については延長をせざるを得ない、原則として米の統制撤廃ということにはかわりないが、しばらくそれを繰けるのだということになつておるのである。私のお尋ねするのは、事前に何らかの機会に不用意に発言する、それを新聞記者が吹き立てるということになるのですが、責任の地位にある者は、事前に国民に通告したことに対して、責任をとらなければならない。これは政治家の信念であり、信條です。これを今お尋ねしておるのであつて、大蔵大臣としてやつたのだから私は知らないということにはならないので、新聞を見て郵政大臣として、君はこういうことをやべつておるが困るじゃないかと言つて注意されたか。各大臣がかつてなま言をして、新聞のことは知らないと言ふ。自分の所管事項だけについて、私は沈黙しておるのだから、郵政大臣としてはまことにりつばな行動だといふことは、私は困ると思います。それは吉田内閣の閣僚として池田大臣と常に折衝しておられる佐藤さんでありますから、大蔵大臣がこういうことをしゃべつた以上は、それについていかなる連絡をされたか。新聞のことについて

もとくと連絡があつたと思ひますかが、明らかにしておいてもらいたい。これは関連がないとおもふ。しやいましたが、関連のあることなんですね。つまり郵便貯金の利子の上げます。どうぞこの点について明瞭かにしておいてもらいたい。これは関連がないとおもふ。政府の責任のある人が発表しておられる。これが間違いであるならば訂正を発表しなければならぬ。訂正しないで黙つておるから、國民が待つておる。これをほおかむりして通すということは許されないことなんだ。だからこれは非常に重大な法案で、これと関連して考えられるべき問題であるから、ひとつ佐藤さんのお考えを聞きたいのです。

正にあたりましては、郵政省として大蔵省と特に緊密な連携をもつて起業をいたす筋のものであります。そういう方面において大蔵大臣と私との間にお返されておつたことは事実であります。しかしこの発表自身の問題になりますれば、どこまでも王管大臣といったしまして郵政大臣が責任を負うべきものであります。従つて郵政大臣といたしましては、この問題の影響するところ多大でありますので、これの早急なる実施を希望いたしますと同時に、それらの取扱い等につきましては慎重を期して参つておるような次第であります。しこうして政治家としての言動等につきまして、先ほど来いろ／＼御指摘をいただきておるわけであります。私が、私の扱い方について御説のようない点がありますならば、十分御批判を賜りたいと思うわけでありますが、今日の内閣の制度自身から申せば、たゞいま連帶責任というようなお言葉もございましたけれども、新憲法のもとににおいては、かような趣旨のものでは実はないわけであります。また池田君がどういうような方法でもつて新聞に発表をしましたか、あるいは新聞記者諸君とのいろ／＼な折衝の機会に話が出たものでありますか、それらの点については私ども自身もはつきりしたものを持つておるわけではないのであります。従いまして大蔵大臣の言動等についての責任に対しろ／＼お尋ねになりますことは、私自身といたしまして、この問題の扱い方については今日も慎重もどくもお答えの仕方がないのであります。しかし重ねてはつきり申し上げますが、郵政大臣といたしまして、こ

を期しておるつもりでありますから、今後も相かわらず慎重を期して参るつもりであります。従いまして御懇旨のように点については間違いのないようにないたしたい、かようく存じておるわけであります。

いて発表されているが、郵政省として
は周知することではないから、迷わさ
れないようだという通告を出さなければ
いけないと思います。この点佐藤國
務大臣は、おれが言ったのではないか
ら責任がないのだ、あるいは池田君が
どんなことを言つたか私は知らないと
いうことは、私は許されぬと思いま
す。この問題こそあなたが郵政の最高
行政長官として、大蔵大臣が言つたか
らというので打消されない問題だと思
います。そこをあなたにお尋ねしてい
るのであつて、大蔵大臣が言ふことは
一切責任を持たぬということでは、現
内閣を信頼することはできないのであ
つて、この利子に関する限りは大蔵大
臣と共同責任ですから、この点につい
て大蔵大臣に注意を与え、新聞発表に
対して何か注意を与えたとすれば、迷
える国民をして郵政大臣はいかにこれ
を解決するかということをお尋ねする
のであります。

のためいただいまは最大の努力をした
している次第であります。それから後
の問題といったしまして、どうしてもで
きなかつた場合にどうするかという問
題になつてゐると思いますけれども、
国民に特に迷惑を与えるような事態が
起りますれば、十分私どもも責任を持
つて善処いたさなければならぬ問題
であります。また今日までの扱い方と
いたしましては、私と大蔵大臣との間
の関係について、一々ここでお話を申
し上げる要はないとは考えますので、
その点についていろいろお話をい
たさなかつたわけであります。しかし
これらの扱い方については、主務大臣
の責任においてよく処理して参るのが
本筋であります。しかし主務大臣以外
の関係において、本来の政策が災いさ
れるとか、またその政策遂行にいろい
ろの支障が起るという事実があつては
ならないことでありますので、それこ
そ私も主務大臣といだしまして、十
分責任を持つてそういうことのないよ
うにいたして参ることが、私どもの責
任なのであります。そういう意味にお
いて私は先ほど来、主務大臣としては
慎重な処置をとつてゐるということを
申し上げたわけであります。この点は
おわかりであろうかと思ひます。

さんとの間においてその詰合いかでござるのと、それを池田さんが発表したならば、発表したことに対する責任をやはりあなたから池田さんにおただしにならるべきだ。私としても、まだ会期もどうなるかわからないが、もう数時間のうちにこれを通されるということになれば、大急ぎで審議いたします。これは用意しております。しかし何とか国民の要望にこたえたいと思つてゐるのでありますから、この点において事前に喜ばず意味の発言であるならば、これをこういふうにしたいと思うというくらいの程度ならよいのです。十二月から実施するということに、もう政府として方針がきまつてゐるといふくらいの程度で、そこまで努力するというようなところならよいけれども、池田さんのもの発表によると、十二月一日から実施するというところになつております。政府が実施するということになつて來ると、国会も政府の方針に従うのですから、今は自由党が絶対多数ですから、これは国民党は自由自在にできると思つてゐるのです。従つてこういふ構想を持つてゐるというようなことで、それをやつておいていただくのがよいと思う。どうも今の政府では、各省大臣群衆割據して、おのづの立場においてかつてなつただらうと思う。今あなたのお言葉を聞いてほんとうにお気の毒に思うのです。主務大臣に相談なしに、かつてなことを言う池田氏のような大臣がいるということは、今の内閣にとつて遺憾であり、特にあなたにとつて遺憾な

しかしこの際閣内における相当な中心意見であるあなたのから、かつては政美

をしないように、それに対しても共同で責任をとるよう、政府の内部のどの大臣が発表しても、皆それに対して互いに注意し合つて、こういう新聞発表によつて、この問題がどうなつたかが

ことでありますし、私どもはお互にいたりでもひき合ひをさせて話し合いができることがありますので、そういう意味においては、それへの範囲におきまして十分今後、まだ注意をいたすべきことは注意をいたして参るつもりでおります。しかし今回の問題について、特に惡意を考える筋では実際ないよう思いますので、先ほど来いろいろ主務大臣としての考え方なり、また当時の模様等についても、私の見方を申し上げたような次第であります。

らの資料の提出をお願いしておきまして、たが、それになります前に、ただいまのことに関連して大臣に少し御質問を申し上げておきたいと思います。

受田委員から再三御心配になつて御答弁を要求している点は、国民が知らない間に、国会にもかかつてないない間に、主管大臣から何ら意思表示をなさないうちには、大蔵大臣がどういう形で一方的に発表になつて行くという点でありまして、私どもは実に納得のできないやり方だと思うのでございまして。そういう点につきまして、大蔵大臣が御発表になつたのは、あなたの方からお出しになりました郵政省の独立採算制の歳入歳出の確実な基礎に基いた資料に基いて、やつておられるのだらうと思うのですが、そうであります。それとも吉田内閣としての方針でもつて、これをやつてもらいたるうと思うのでございますが、そういうふうにあなたの方に押しつけられておるのか、そういうことなのでございますが、おそらくこれはあなたの方の御方針に基いて、発表になつておられると思うのでございます。

いろいろな料金の値上げ等が過日の予算の基礎になつて審議もし、すでに通過したものもござりますし、また本日も、昨日の午後に出来ましたものをきょう中止上げたいといり御方針だとうので、非常に御丁重な恐縮するというようなお言葉でもつて、私どもの賛成を求められておると思うのでござります。しかしそういうものとくらはるの利子の値上げが、全体の独立採算制という一つの方策のもとににおける方針だと思います。そしたらしますならばその方針は、所要手續を完了してから云々ということではなくて、手續以

前にせし私どももお聞けに当委員会にての行かないことなでござります。それは当然勉強しておるべきだから、無に法案を出して審議をされても、皆さ
ん熱心にやつてくだされたいへんナりがたいといふようなお言葉もござりますけれども、それでは私どもは、何か委員会は形式的であつて、たゞ法案を出して通してもらえばよいのだ、の一つの機関にすぎないのだというふうに考えられるわけであります。シムと
いう基準に基いて、こういうふうな古
が出來ないのだ、なぜそれは大蔵大臣だ
そういうことを御発表になるよななどを
出でこなつておるのだ、なぜオーケー
が郵政委員会で郵政大臣から御発表にな
う少し郵政委員会で郵政大臣から御発
表になつてもよいのではないかと思
のであります。聞くところによります
と、郵政省が運輸省の一府になると、
うような案もあるかのととき風説もござ
んでおりまして、まことに心細い状態
だと思うのでござりますが、大蔵大臣
が郵政大臣を無視してそういう御発
表をなさることも、それらの方針の片鱗
といふふうに、これは誤解かもしけれ
せんけれども、思うのでござります。
受田委員の言われますように、この段
郵政大臣が、御自分の所管、御自分の
専門のことにつきましては、権威を持
つて、間違つたら間違つておるといふ
ふうに、大蔵大臣に對して痛撃を加え
るくらいの態度をとつていただきたい
と思ふのでござります。値上げの方だけ
はどんどんへやりますけれども、利子
の値上げの方はなかへ進まないとい
ふことを、國民としては納得ができる
いと思うのでござります。その点に

きましてたたいまの受田氏は非常不満足なようなことでお引下りになつたのでござりますけれども、郵政大臣がもしオーケーがとれるのだといふことをあきらめておらないといふ腹であります。きよは二十八日でございまさか。おありになるから、大蔵大臣をお責めになることができるのかどうか、この辺のことをひとつ伺いたいと思ひます。

○佐藤國務大臣　どうも御意見が多々にわかつておりますので、私非常ににくいのをえにくいといふか、つかみにくいのをあります。ども少し私の方がほんりしておりますので、真意がどこにあるのか、よくわからない。結局お話をなるところは、郵政大臣としては所の事項について権威を持つて処理ろ、こういうことだらうと思う。こ点についてはしごく同様でございす。さように考えております。

○柄澤委員　たいへん多岐にわたる、いうお話ですが、問題は非常に簡単の事項について権威を持つて処理ろ、こういうことだらうと思う。こ点についてはしごく同様でございす。さように考えております。

○佐藤國務大臣　今簡単にお答えいたしましたように、本質的に郵政大臣が郵政大臣として権威ある処置をしろ、というお話だと思いますので、さよう思います。

○柄澤委員　それでは大蔵大臣が、あなたの御承認を得てない問題についてお伺いします。

○佐藤國務大臣 先ほども受田委員に
お答えいたしましたように、私は正式な
ものではないというふうに了承いたし
まして、よろしいわけでござります
か。

○柄澤委員 それでは私どもいたし
まして、あの大蔵大臣の発表は正式な
ものではないというふうに了承いたし
まして、よろしいわけでござります
か。

○依藤国務大臣 その点は解釈の問題でござります。これは新聞記者との会談等におきまして、正式に発表といふ場合もありましようし、あるいは会談のその当時におきまして、話が漏れる場合もありましようし、いろいろ社の方の扱い方の問題にもありますので、かような問題は、特にこの問題を取上げて、記者会見をしたものでないと私は了解しております。

○柄澤委員 たいへん大蔵大臣は郵政関係に自信を持つていらっしゃるんですね。それが私どもにわかりましたのは、この前の預金部資金のときなんですがございます。私は郵便局長のむすこです。それが私どもにわかりましたのは、この前の預金部資金のときなんですがございます。私は郵便局長のむすこです。云々をいうような御発言がございまして、たいへん大みえをお切りになつたんです。池田さんが預金部資金の運用権を郵政省からとつて、かつてなことをやるようになり、金融債なんかどんどんやつたら、これがほんとうに国民に徹底した場合には、国民は協力しなくなるだろう。地方の小さな郵便局長も、預金部資金が地方に還元され、公

集がしやすいために使われるということでおられる。これを大蔵大臣がまた戦時中みたいにおとりになつてしまつて、かつてになつたならできないといふことで、あります。当時は大分火花が散らされた。それに対しても大蔵大臣は巍然とそり返りになりまして、私は郵便局長のむすこで、非常に郵政行政には明るいんだ、自信があります、こう言われたんであります。ですから今度のことなんかも、郵便局長のおすこで自信があるといふので、郵政大臣を無視なさつて、あんなことをかつてに言われたのかもしれないのです。ござりますけれども、しかしながらいうことを一々笑つて済ましておけないような問題が、次から次と郵便料金の値上げでもつて出て来ている。そういう点で、ここで責任を持つて大臣に抗議していただきたいという言質をいただきたいのです。

おらないでございまして、郵便局
営業務と一体になりますて、定員を算
出していわけでございます。この点
は最初に了承せられたわけであります
。その人數がどうなつてあるであろ
うかという御質問だつたのであります
が、これは今年度予算におきまして一
万二千二百八十名ということになつてお
ります。

けでありまして、特に紙は非常に使う
わけであります。その点の値上がりが非
常に要因となつておるということは申
し上げたのであります。紙の単価の
値上り等につきましては、別段御質問
は受けなかつたわけござります。

○柄澤委員 今おわかりにならないわ
けでございますが、つまり物費費の値
上り等につきまして、なぜ料金の値上

て、御答弁申し上げたいたいと思います。
○柄澤委員 そうすると大臣に伺いたいのでござりますが、大臣は收入の面
で利子の償上げを計画なさつて、歳入
をふやそらとしていらつしやるわけで
ござります。するとただいまの計算
は、歳入をふやすないという前提に立
つた補正予算に基くところの料金値を
げだと思うのでござります。その辺は

うでありますから……。
○柄澤委員 これは非常に問題だと思
うのです。すべての法案が、料金値上
げといふものを実際具体的な審議をせ
ずに、わくだけて通してしまつた。あ
とで委員会で今ようやく説明するとい
う状態ですね。大臣、これは一体どこ
に責任があるのですか。やはりあなた
の責任でしよう。どうなんですか。

おらないでございまして、郵便局
替業務と一体になりまして、定員を算
出しているわけでございます。この点
は最初に了承せられたわけであります。
その人数がどうなつてあるであろ
うかという御質問だつたのであります
が、これは今年度予算におきまして一
万九二百八十名ということになつてお
ります。

それから御質問のいま一点は、今回
の振替局金料金の引上げが、どういう
原因で引上げせざるを得なくなつたの
だらうかという御質問であります。こ
れは物件費と人件費の増の原因を申し
上げたわけであります。その人件費と
物件費の比率がどういうようになつ
ているか、こういう御質問だつたので
あります。これは七割が人件費で、三
割が物件費という状況に相なつており
ます。昨日求められた資料は、この二
点に盡きているように考えます。

○柄澤委員 私がお聞きしましたのは、
もう少し詳しく、紙などがどのく
らい上つたのか、つまり人件費と物件
費がどのくらいふえたかといふ
ふえたことの要素でございます。人件
費と物件費がどのくらい上つたかとい
ふことは、すでに何べんでも御説明願
つたわけでございまして、この料金値
上げに関連いたしましての資料なんで
ござります。

○小野(吉)政府委員 私はそのように
は聞かなかつたのでござります。全般的
的に人件費、物件費の比率を開きました
い、こうしたことであつたよに了承
しております。ただ物件費は一体どう
いう原因で増を来すのであらうかとい
うお尋ねがありましたが、これはこの
事業が非常にいろいろな物品を使わ
ります。

けであります。特に紙は非常に使います。その点の値上がりが非常に要因となつておるということは申し上げたのであります。紙の單価の値上り等につきましては、別段御質問は受けなかつたわけでござります。

○柄澤委員 今おわかりにならないわけでござりますか。つまり物件費の値上り等につきまして、なぜ料金の値上げをしなければならないかという基礎がわからずに、きめるということになるわけでござりますか。

○小野(吉)政府委員 物件費の値上りは、二一%の増の見込んでおります。

○柄澤委員 金額にいたしまして…。

○小野(吉)政府委員 金額については今ここの用意しておりませんが、大全体で二億五千六百万円、これが補正で増を来しました経費でございます。そのうちの大体三割見当が物件費と見ていただければついこうでござります。

○柄澤委員 そらいたしますと、二億五千六百万円が補正予算の増額の総額で、そのうち三割が物件費ですか。

○小野(吉)政府委員 大体そういうことだと思います。

○柄澤委員 そういたしますと人件費の値上りは、定員を減らしまして、つまり今度の定員法が通ることによつて、首を切る。そうして与給を多少上げることにしての増額になつておるのだと存じますか。

○小野(吉)政府委員 その通りでござります。

○柄澤委員 その内訳はどういうふうになりますか。

○小野(吉)政府委員 そういう精細な資料は持つておりませんので、いざ必要がございましたら、調べまし

て、御答弁申し上げたいと思います。
○柄澤委員 そうすると大臣に伺いたいのです。そこでございますが、大臣は收入の面で利子の値上げを計画なさつて、歳入をふやさないという前提に立った補正予算に基くところの料金値上げだと思うのでござります。その辺はどうなんですか。
○小野(吉)政府委員 ただいま申し上げましたように、為替事業並びに振興財政事業におきまして二億五千六百万円余の経費増を來すわけでござりますが、これは最近取扱いが伸びております。その点から申しますと、自然増收をどうぞさいます。そのほかに自然増收を見ましても、なお今年度三千四百四十万円ばかりの不足を来すのでござります。それはこの振替貯金料金の二割四分の引上げによりましてまかなえる、こういう計算であります。
○柄澤委員 この値上げをして、おかつといふわけでござりますね。
○小野(吉)政府委員 この値上げによりまして、必要な経費が、自然増收と値上げによる增收によつて收支相補う、こういう計算であります。
○柄澤委員 この法案の基礎といふんで予算を通してしまつたわけでござりますが、その責任はどうなるのでしょうか。
○池田委員長 それはお答えがなさいといます。

うでありますから……。
○柄澤委員 これは非常に問題だと思
うのです。すべての法案が、料金値上
げといふものを実際具体的な審議をせ
ずに、わくだけで通してしまつた。あ
とで委員会で今ようやく説明するとい
う状態ですね。大臣、これは一体ど
こに責任があるのですか。やはりあなた
の責任でしよう。どうなんですか。
われく郵政委員会の責任ですか。郵
政大臣の責任ですか。
○佐藤國務大臣 私ども予算を御審議
願います際に、どこまでも見積りと申
しますか、予算といたしまして案を提
出しておるわけでありまして、衆議院
におきましても、各党ともそういう意
味合いで御審議賜わつておることだと
思います。従いまして今回の補正予算
提出に際しましても、縫わく程度の案
はもちろんあるわけであります。これ
らの点において、これを実施いたしま
す上から見まして、この法律もひと
も通していただきたい、かように考
えておるわけであります。今日この会期
中に御審議を経ますれば、いわゆる責
任問題云々には発展をいたさなくとも
済むわけでありますので、一日もすみ
やかに御審議のほどをお願いいたしま
す。

○柄澤委員 予算は衆議院はもう通し
てしまつたのでして、参議院から返り
まして私ども修正したいという意見は
十分持っておりますが、あなた方は
また多数で押し切るという腹でいらつ
しやると思います。予算が通つてしま
つたあとで、こういう状態になつたとい
うのは、醜態だと思うのです。やはり
その責任は非常に重大だと思います。

○佐藤國務大臣 私はさようには考

ないのでございます。予算が国会で成り立たします際に、関係の法案その他幾つもあるわけであります。それらのものが全部成立するという予想のもと

に、予算の審議が終了いたしまして先に通りましたからとて、別に支障はないものだと私は思います。

○柄澤委員 前国会におきましては少くとも分科会をやりまして、郵政なり、運輸なりといふものは、相当専門にわたつて審議をきたと思ふのです。

今度は、私知らなかつたとすれば非常にすさんでござりますが、とにかくずさんだといつましても、植上げの法

案が出ていないので。植上げの法案が出ていないものを、どういうふうに審議いたしましたか。それは不郵合でないと言ふ郵政大臣の方が、ちよつと御無理だと思うのです。

○佐藤国務大臣 予算委員会の分科会があつたとかないとかいうこと、これほど今まで衆議院の問題でありますので、私ども政府といたしまして、それについてとやかく申し上げる筋合いではないであります。どこまでも衆議院部内の問題だと思います。今法案がないのでどうこうということをお話になりましたが、私どもは予算を出します際に、一応予定した法案を考へるわけであります。それが会期中に皆様方の御審議を経ますならば、それによりましてつじつまが合らぬのであります。幸いにいたしましてまだ会期中でございます。どうか御了承のほどを願います。

○池田委員長 これにて質疑は終了いたしました。

これより郵便振替貯金法の一部を改正する法律案を議題とし、討論を省略

して採決に入ります。原案に賛成の諸君の御起立を願います。

〔賛成者起立〕

○池田委員長 起立多数。よつて本案は原案の通り可決いたしました。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

規則第八十六條による報告書の作成に關しましては、委員長に「任願いたい」と思いますが、御異議ありませんか。

○池田委員長 御異議なしと認めまして、さよう決定いたしました。

本日はこれにて散会いたします。

午後四時十六分散会

〔参照〕

郵便振替貯金法の一部を改正する法律案(内閣提出)に関する報告書

〔都合により別冊附録に掲載〕